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全省14城市今明两天天气
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近 日 ，2019 金 鸡 百 花 未
来 之 星 沈 阳 赛 区 比 赛 正 式
启动。

本 次 大 赛 借 第 28 届 中
国 金 鸡 百 花 电 影 节 举 办 之
际 ，在 全 国 范 围 内 举 办 金
鸡 百 花 未 来 之 星 活 动 ，为
金 鸡 百 花 发 现 培 育 自 己 的
演 艺 人 才 推 波 助 澜 ，更 是
寻 求 电 影 节 青 少 年 化 、品
牌 化 的 重 要 突 破 口 ，此 次
沈 阳 区 比 赛 共 千 余 名 小 选
手 报 名 参 加 。

本报讯 辽沈晚报、聊沈客户端
记者李娜报道 未来三年，沈阳将大
力支持沈阳跨境电商综合服务平台
建设，一次性给予项目实际投资额
50%、最高 1000 万元扶持；支持企业
跨境电商交易平台建设，对于年交易
额达到1000万元以上的，给予每个平
台最高200万元扶持……

昨日，中国（沈阳）跨境电商发展
论坛在浑南区召开，总投资400亿元、
84个重点项目落户沈阳自贸片区、高
新区，涵盖跨境电商、区域总部、平台

类、商业地产等多个行业和领域。
会上，发布了《中国（沈阳）跨境

电子商务综合试验区发展实施意见》
（以下简称《意见》），即日起施行，政
策有效期三年，旨在推动中国（沈阳）
跨境电子商务综合试验区建设，加快
沈阳跨境电商发展。

《意见》支持沈阳跨境电商综合服
务平台建设，对沈阳跨境电商综合服
务平台系统及跨境电商监管部门配套
监管系统软硬件设施设备的建设和升
级改造，一次性给予项目实际投资额

50%的扶持，最高不超过1000万元。
同时，支持企业跨境电商交易平

台建设，对年度跨境电商交易额达到
1000万元以上的跨境电商平台，给予
不超过平台初始投资 20%的扶持，每
个平台最高不超过 200 万元；一次性
给予不超过平台宣传推广费用10%的
扶持，每个平台最高不超过100万元。

《意见》还支持企业跨境电商平台
开设子网站或独立页面，针对欧盟、美
国、日韩、俄罗斯、一带一路沿线等特
定国家和地区开设不同语言的子网站

或独立页面、年成交额达到500万元以
上的跨境电商平台，给予不超过初始
投资 30%的资金扶持；单个企业扶持
金额不超过50万元。

值得一提的是，《意见》特别支持
了跨境电商企业落户，对于国内外知
名跨境电商平台、大型跨境电商综合
供应链平台、优质第三方服务商企业
将总部或功能性区域中心设立或迁
移至沈阳的，一次性给予不超过 500
万元的落户扶持。内陆边境贸易城
市和港口城市企业落户沈阳市开展

跨境电商贸易，且年进出口额达到
1000万元以上的，一次性给予不超过
200万元的资金扶持。

在人才方面，《意见》还支持跨境
电商人才培训，对企业、在沈高校和
社会组织及培训机构开展专业化跨
境电商培训给予一定扶持；对行业组
织和机构、跨境电商企业举办的免费
参加的跨境电商相关会议、论坛等活
动，按场地租赁、聘请讲师等活动实
际发生费用给予全额资金扶持，单个
企业最高不超过10万元/年。

中国（沈阳）跨境电商发展论坛昨日召开
总投资400亿元、84个重点项目落户沈阳自贸片区、高新区
未来3年 沈将对跨境电商平台建设最高给予千万扶持

2019金鸡百花
未来之星
沈阳赛区启动

本报讯 辽沈晚报、聊沈客户端
主任记者经淼报道 今年截至目前，
全省实有民营经济市场主体 344.8万
户，新登记私营企业约 11.6 万户，同
比增长8.1%。

省人大常委会 9 月 26 日审议的
《关于我省民营经济发展情况的报
告》显示，今年上半年全省共新增减
税规模 282.4 亿元，全年预计新增减
税规模602.3亿元，新增降费规模4亿
元。印发《辽宁省降低社会保险费率
综合实施方案》，失业保险执行总费
率为 1%，期限延长至 2020 年 8 月 31
日，预计可减轻我省企业和个人养老

保险缴费负担109.1亿元。
实行口岸收费目录清单制度，

平均进出口通关时长分别压缩 37%
和 53.5%。开通沈阳自贸区化妆品
进口备案检验绿色通道，将检验周
期缩短三分之一，电线电缆检验周
期减少 10 个工作日，食品常规指标
检验检测从 20 个工作日缩短为 7 个
工作日。

降低用能用地物流成本，今年上
半年累计减免通行费9.1亿元。实施
集装箱运输车辆通行费优惠、ETC储
值卡通行费97折优惠、省内客运班车
通行费优惠等7项省内通行费优惠政

策，上半年累计减免通行费3.2亿元。
截至 6 月底，全省有境内民营上

市公司 48 家，新三板挂牌民营企业
193家。2018年以来，全省 54家民营
企业在资本市场实现融资 482.2 亿
元，其中45家民营企业实现股权融资
258.8亿元，9家民营企业实现债券融
资223.4亿元。

目前，已实现 10252 户个转企、
507 户企业小升规，计划规升巨企业
达到130多户。建立民营企业依法申
请投诉处理机制。实施智能制造工
程，加快推进 100 个智能制造及智能
服务试点示范项目。

本报讯 辽沈晚报、聊沈客户端主
任记者经淼报道 今年上半年，全省旅
游总收入3189.7亿元，同比增长15.9%。

省人大常委会 9 月 26 日审议的
《关于我省旅游市场主体发展情况的
调研报告》显示上述数据。

《报告》显示，截至2018年底，全
省 A级旅游景区 451家、旅游星级饭

店 671 家，旅行社 1480 家，农(渔)家
乐、乡村民宿及旅游合作社 12000余
个，旅游商品企业2000余个，旅游会
展文化演出团体100余个，全省规模
以上旅游企业300余家，投资亿元以
上温泉旅游企业 78 家，年收入过亿
元的旅行社3家。今年上半年，全省
旅游总收入 3189.7 亿元，同比增长

15.9%。市场活力不断增强，先后引
进天沐温泉等旅游投资企业 100 余
家。今年已完成旅游项目总投资
131.4 亿元，盛京皇城正斥资 16 亿全
力打造5A级景区。

省人大民侨外委建议，扶强一批
旅游企业集团，尽快分类划转资金，
抓紧形成企业经营资本。积极引入

战略投资者，推进混合所有制改革。
组建省级旅游集团联盟，推动跨领域
强强联合，形成一批国内旅游龙头企
业。鼓励省内国有企业集团，开设旅
游板块，入股旅游集团、打造辽宁旅
游企业"航母"。积极创建国家5A级
旅游景区、国家级旅游度假区、生态
旅游示范区和旅游实验区。

上半年全省旅游收入同比增长15.9%

同比增长8.1%
今年全省新登记私营企业11.6万户

“干农业的人不能太计较得失，
脚踏实地做事，不能太算计挣多挣
少，做得好大家才都信你，越是相信
你越应该做得好，保护乡亲利益，确
保产品质量是我这些年最想做的
……”辽宁省沈阳市沈北新区石佛寺
街道办事处房山村农民洪蕴来的一
番话说得朴实而真切。

近日，在 2019 年“中国农民丰收
节”来临之际，2019年度“全国十佳农
民”同时在京揭晓，41 岁的洪蕴来与
其他9位来自不同省份的新型职业农
民带头人一同获得“全国十佳农民”
称号。

“70 后”的洪蕴来是土生土长的
沈北新区石佛寺人。2005年，洪蕴来
决定白手起家开展水稻专业种植，

“起初没什么经验，我就向有经验的
前辈请教，长年累月泡在水田里，从
买种子、肥料到育秧、插秧，再到水稻
管理、收获、销售等全部亲自参与。”
不久，洪蕴来开始承包水稻种植，从
几十亩到上百亩，再到几千亩，产业

越做越大。为了提高种植业的附加
值，他决定延伸种植业产业链，从种
植产业发展加工产业。

为了保证大米质量，每年收购水
稻季节，即使粮贩子亲自找上门，给
出再低的价格求他收下他们的水稻，
他都一概予以拒绝，而对本地村民，
即使秋天水稻市场销售价格下降，他
也从不与村民讨价还价，仍按照春天
签下的收购合同照收不误。

如此一来，洪蕴来的七星米业很
快赢得了当地村民的信赖，每到秋收
季节，乡亲们都先问一下洪蕴来的公
司什么时候收购水稻、多少钱收，而
且不为粮贩子们的高价诱惑，都愿意
把自家生产的水稻优先卖给洪蕴
来。水稻销路得到了保证，村民们再
也不怕因为地域偏远和闭塞而被迫
压低价格出手，他们的腰包也随之渐
渐地鼓了起来。

2010年，洪蕴来用自己家的55亩
稻田，开始了一田两用、绿色种植的
尝试——种植有机水稻，不用化肥、

农药，专上农家肥；利用稻田养殖稻
田蟹，螃蟹既可以为稻田松土，又可
提高水稻的有机化程度。

洪蕴来还专门聘请了一位沈阳
农业大学的教授给他做技术指导，同
时还多次到盘锦有经验的种植蟹田
水稻的农家走访，学习养殖技术。当
年秋天，他不但吃上了自家稻田养出
的螃蟹，而且养蟹稻田产出的水稻品
质也提升了一大截。

消费者对蟹田水稻的认可，让洪
蕴来发现，大面积种植蟹田水稻给村
民带来的利润将不可小觑。于是，从
2012 年开始，他同当地有意向的 117
人户村民组建了沈北新区七彩星种
植专业合作社，承包了 1560 亩稻田，
专门种植蟹田水稻。

“地增值，水稻增值，大米增值，
乡亲才有钱挣，才能把事做好，才形
成良性循环。”洪蕴来说。为了鼓励
村民种植蟹田稻的积极性，他祭出了
双赢的保质经——自己出资，按照每
亩地5斤的蟹苗投放量为村民购置蟹
苗，并在田间管理期间提供技术指
导，而卖螃蟹的收入则归村民所有。
秋收季节，好多消费者因为相信稻田

蟹的绿色、健康，亲自到稻田边来购
买，仅销售螃蟹就为每亩稻田增加利
润达 300 元，蟹田大米也取得了较好
的收成。

2018年，洪蕴来又投资数百万元
建造了储量上万吨的储粮库，为村民
储存水稻。村民在此储存水稻不但
不收存储费，还按一斤水稻每月一分
钱付给村民利息，村民给它取名叫

“水稻银行”。更令乡亲们敬佩的是，
即使村民不把所存的水稻卖给他，他
也不收村民一分钱的储存费。

而今年，大米市场价格明显低于
“水稻银行”价格，“一吨赔 400 元，今
年就这部分差不多赔了 200 万元，我
宁可自掏腰包，也不让乡亲受损。”洪
蕴来这股厚道劲就让村民放心跟着
他干。

今年，洪蕴来又引进实施1500余
亩稻田小龙虾养殖，他和乡亲开创出
一条“以农养农，以农富农”的增收致
富新路子。
辽沈晚报、聊沈客户端记者 王月宏

带领乡亲致富的他获评“全国十佳农民”
从种植到加工 他让身边乡亲都受益 成为名副其实的农村致富带头人

沈阳市沈北新区的洪蕴来获得
“全国十佳农民”称号。
辽沈晚报、聊沈客户端记者 王月宏 摄


